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近万元彩灯节后回收价150元
元宵节后花灯何去何从，不少市民希望能更好地回收再利用
本报记者 许君丽 王帅

本报威海2月8日讯(记者
刘洁 通讯员 张建阳) 记者
从威海市旅游局规划科了解
到，2011年，全市共有在建项目
63个，总投资额790 . 95亿；其中
新开工项目20个，计划投资额
345 . 6亿；续建项目38个，计划
投资额417 . 8亿。华夏生态园、
汤泊温泉等8个市级重点旅游
项目年度计划投资17 . 425亿
元，全年完成投资19 . 71亿元，
完成计划的113.11%。

据介绍，去年威海8个市级
重点旅游项目包括华夏生态
园、汤泊温泉、大乳山二期、天
润温泉度假村、阳光新地、联力
皇冠假日酒店、荣成万国城、文
登华玺。其中，华夏生态园夏园
正以全新的面貌与游客见面，
大戏楼仿古街区的装修工作已
经完成，现已对外营业。太平庵
前增设围墙的工程已经完成。
圣水观音新增文化演艺长廊，
已对外开放。升级加强版神游

华夏场景改造工程已经完成。
荣成万国城项目正在进行5400
平米会馆的主体施工，一期酒
店式公寓主体建设中。计划投
资1 .7亿元，累计投资3 .2亿元，
完成计划的188.24%。

据威海市旅游局相关负责
人介绍，去年威海旅游项目建
设全面完成年初计划，呈现良
好态势，但同时也存在的问题
和不足。主要表现为，部分项目
单位开工前项目市场分析不全

面，同质化现象严重，使项目单
位对市场前景产生疑虑；经济
形势深刻变化，大多数企业自
有资金有限；项目建设用地指
标不足，且项目用地涉农情况
复杂，协调难度大等。针对这些
问题，威海市旅游局表示将与
各市区旅游局、项目单位共同
研究解决方案，早安排、早准
备，确保在2012年拟建、在建旅
游项目能够早启动、快推进，切
实为旅游项目建设加油助力。

本报威海2月8日讯(记者
刘洁 通讯员 孟祥卫 刘艺)

“中科院海洋所与山东金牌
饲料合作的刺参微生态营养与
微生态调控技术的研发基地在
乳山基本建设完毕，我们乳山
已经成名副其实的‘大学城’
了。”2月8日，乳山市科学技术
局小刘高兴地说道。据了解，目
前共有南京大学、吉林大学、山
东大学、中国海洋大学等30所
高校、科研院所相继在乳山设

立研发机构、产业基地。
记者了解到，近年来，中小

型企业技术研发水平较差，产
品科技含量较低，已经成为制
约乳山企业转型升级的关键瓶
颈。为此，乳山市把推动企业科
技创新作为总抓手，建立起“政
府搭台、企业出题、专家解难”
的市场化联手研发模式，加速
吸引有技术有实力的科研院所
与本地企业联合设立研发机
构，以加速科研成果转化为现

实生产力的步伐。
2010年以来，乳山市成功

举办3次产学研联盟大会，精心
挑选了39个符合国家政策、市
场前景广、附加值高的项目，在
产学研会上抛出“绣球”，让有
本事的“有情人”接球，并在乳
山设立相应的研发基地。济南
大学与山东中机模具有限公司
合建的“新型钢带缠绕预应力
模具及制造技术开发”项目基
地，产品成功研发后将填补汽

车中小零件冷/温锻成型预应
力模具空白，迅速占领预应力
模具高端市场。

据悉，为鼓励企业与高校
及科研院所联手设立研发基
地、解决科研难题，乳山市还设
立了1000万元的产学研合作基
金和200万元的科技专项基金，
对企业实施重大科研专项、专
利、成果转化给予奖励，其中对
产学研联盟收到成效的企业一
次给予10万元至50万元的奖励。

本报威海2月8日
讯(记者 许君丽 通
讯员 孙萍) 8日，记
者从威海供电公司
2012年工作会议上了
解到，今年，威海市将
全面展开十大重点工
程、十大惠民工程建
设，包括开工建设35千
伏及以上电网项目29
项、计划投产16项，完
成直供区、县城中心
区315条配电线路智能
化改造，完成186个农
网改造升级中低压项
目等，电网投资达到
12.7亿元。

2011年，威海供
电公司全面完成了全
年各项目标任务，电
网建设规模再创新
高，全年投入8 . 5亿
元，新增35千伏及以
上变电容量95 . 8万
千伏安、线路2 4 1公
里。建成投运220千伏
银滩、杜家和110千伏
苘山等重点工程，增
加昆嵛—杜家—市区
的输电通道，电网结
构进一步优化。积极
实施农网改造升级项
目，改善1万多农户供
电质量，新建6个电气

化镇、61个电气化村。
智能电网项目也取得
新进展，建成35千伏
商贸智能变电站和电
动汽车重换电站等。
2011年，公司售电量
完成83 . 2亿千瓦时，
同比增长8 . 21%。

为全面提升电网
的安全运行水平和供
电保障能力，2012年，
威海供电公司将围绕
十大重点工程、十大
惠民工程两个大方
面，从电网建设、惠民
服务等方面着手，建
设坚强智能电网。今
年，威海供电公司将
加快220千伏变电站
布点，着力完善市区
电网主网架，加强市
区外围和县域110千
伏网架建设，全面推
进电网建设“51113”
工程(5项220千伏工
程、11项110千伏工
程 、1 3 项 3 5 千伏工
程)，建成投产文登、
正棋等3项220千伏输
变电工程、国能文登
生物质电厂送出等7
项110千伏输变电工
程、宝泉等6项35千伏
输变电工程。

30所高校在乳山设研发基地
乳山还设立了千万元基金奖励重大科研专项、专利及成果转化

12 . 7亿元打造

威海“给力”电网

790亿去年投向63个旅游项目
8个市级重点旅游项目完成投资计划113 . 11%

7日晚上，亮了16天的花灯熄灭。8日，花灯被全部
拆除。部分花灯被回收利用，但也有不少找不到“有缘
人”，被当成废品处理。价格不菲的花灯身价暴跌，造价
近万元的彩灯节后回收价仅150元。如何才能为花灯找
到更好的“出路”，市民们纷纷给出建议。

广西：赠送、回收、做慈善
广西柳州元宵灯会后，有的赠送科技馆，继

续向市民展出，大多数单位则把花灯拿回去后，
进行修整、改造成新的花灯，下一年继续拿出来
展示。对于一些本身就采用废旧物品来制作的花
灯，如果没有回收价值，将统一当成废品处理，卖
出得到的钱用于资助贫困学生。

上海：环保花灯庆元宵
2012年上海古猗园元宵灯会，主办方首次向

社会征集废弃塑料瓶、环保袋和蒸笼用于制作花
灯，得到市民积极响应，最后，收集来的小笼蒸笼
成为园内主景“金龙灯”的“脊梁”，环保袋则做成
一组“植物大战僵尸”的彩灯。古猗园相关人士表
示，尽管没能找到更好的处理方法，但他们希望
通过废弃品再利用，减少彩灯制作时的材料消
耗，体现环保理念。

厦门：花灯拍卖引追捧
2011年元宵节后，厦门市元宵灯会组委会界定

通过招标拆除回收。招标公告在本报一经发布，就
在短短时间内吸引了数十家相关公司报名。

废品回收师傅等在拆灯现场
“画龙点睛”、“盛世太

平”……一系列含有龙元素、
造型各异、各有特点的花灯让
市民大饱眼福。正月十五晚，
寒冷的天气和洒落的小雪并
未阻止市民的脚步，市民依旧
尽情徜徉在欢庆的气氛中。不
少市民都认为，雪打灯是一年
的好兆头。

据了解，今年新春灯会共
展览有26个灯组，包含龙、凤、
灯笼、如意等造型，其中的“画
龙点睛”更是受到市民好评。此
次灯会从1月22日晚6时正式亮
灯，2月7日熄灯，持续16天。

8日上午9时30分，人民广

场已有工作人员对花灯实施拆
除。现场工作的刘师傅将彩绸
撕下，拿着钳子拧彩绸与铁架
连接处的铁丝，以拆下花灯上
的饰品。他介绍，彩绸、铁丝、木
块等材料再利用价值不大，主
要将铁架、灯笼、花饰等回收。

在拆灯现场，几位回收废
品的师傅来到现场，等待着对
花灯进行回收。从事废品回收
生意的刘强(化名)说，每年灯
会后都会过来回收铁架子。他
们回收后再卖给废品回收公
司。10时30分许，刘强回收了一
个造型简单、体积较小的彩灯
铁架。

近万元彩灯节后只卖出150元
刘强收购的这个彩灯铁

架体积不大，是一个4m长、4m
宽、30cm高的铁架，外加4个
直径约70cm、3m高的柱型铁
架的彩灯，刘强给的收购价仅
有150元。来自四川自贡的一
家彩灯公司工作人员估算刘
强收购的彩灯造价近万元。刘
强介绍，今年贴的回收价格约

为1 . 1元/斤，铁架的回收价格
主要靠目测。有丰富经验的他
说，由于彩灯需要经历“风吹
雨打”，铁架都是上等的材质。

“听说一个灯需成本好几
万，卖废品多浪费啊！”在广场
上经过的一位女士对朋友说
到。据了解，这些花灯由专业
的制作人员经手工制作而成，

耗费了很大精力，成本不菲。
自贡的这家彩灯公司工

作人员介绍，由于制作花灯的
种类、大小、组建、立体感等效
果不同，彩灯价格不等。2m
长、2m宽、2m高的简单花灯需
万元左右，20m长、4m宽、8m
高的龙造型约有15万元成本。
记者了解到，今年的一个约

15m长、4m宽、4m高的装饰有
花朵等造型的彩灯价值约为8
万元。

负责协调拆灯的工作人
员介绍，8日花灯将全部被拆
除，花灯由各单位自行处理。
有部分花灯会被单位再回收
利用，如灯笼和铁架；也有部
分花灯直接被回收公司回收。

市民盼花灯能更好地再利用
漂亮的花灯仅仅亮十来

天就拆掉，不少市民觉得颇为
惋惜。记者在元宵灯会拆除现
场看到，一位女士将现场花灯
拆除时破损的一些布料收集
起来，打算拿回家做鞋垫。“这
些布料材质还不错，做鞋垫再
利用起来，省得浪费。”造价昂
贵的花灯最后当成废铁、旧布
回收利用，价值相差不止千
倍。元宵节后，花灯该如何处

理，记者就这一问题对市民进
行采访。

市民刘先生认为，节后花
灯如何处理确实是个两难的
问题。因为每年花灯都有固定
主题，花了那么多钱，过了节
之后价值就体现不出来了。但
是当废铁卖了又太可惜，最好
是能再利用起来。比方说，将
花灯“转移”到如幸福门公园
等休闲地，提高艺术氛围，在

一定程度上也能吸引市民流
连驻足。市民郭女士则认为，
今年是龙年，龙是中国古代传
说中的灵异神物，逢年过节的
喜庆场合都会出现，灯会主办
方可以找一些平时需要这些
花灯布展的旅游景区、商业场
所将花灯低价拍卖，挣的钱留
待来年灯会再用，如此可节省
不少。

采访中，“环保花灯”的

呼声很高。曾自己动手做花
灯的市民马女士说，明年灯
会的花灯如果能让市民参与
进来，可以大家集思广益，利
用一些环保材料或者废旧物
品制作花灯。这样调动了市
民的参与积极性，也能降低
成本，还便于长久保存。灯会
结束之后，花灯还可以摆放
在社区、街道上，美化环境，
一举多得。

格他山之石

灯灯会会现现场场的的工工作作人人员员在在拆拆卸卸花花灯灯。。 本本报报记记者者 王王震震 摄摄
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